



子供にとって豊かな居場所とは？

校長 遠竹 伸一

皆さんは子供の頃、どんな遊びをされていましたか？わたしが心に残っているのは、友達の家の畳屋の倉庫で遊んでいたことです。体育館ほどの大きな倉庫で、畳が何十枚、何百枚も積み上げられ、登ったり降りたり畳の冒険ランドのような遊び場でした。今考えると危険がいっぱいの場所でしたが、叱られることもなく、おおらかな時代だったのだと思います。

さて、先月開催された「出水市すこやかな青少年を育む集い」の講師の山下智也さんは、子供の居場所をテーマに講演されました。山下さんは、子供の遊び環境の変化に危機感を覚え、自ら福岡市の箱崎商店街の一角に日常的な子供の居場所・遊び場「きんしゃいきゃんぱす」を開設し、20年実践されています。平日毎日2時間程度開放し、小学生を中心に15人程度が遊びに来るそうです。大学生を中心にスタッフとして2名程度が常駐し、子供が主語という考えの下、子供自身でその場を自分の居場所にしていく姿を見守っているそうです。なかなか根気がいる活動で、頭の下がる思いでした。

一方、学校を預かるわたしとしまして、本校が子供たちの居場所となり得ているか、常に自問自答する日々です。授業や休み時間、教室や校庭など、自分らしくいられる場所があることが学校や地域への愛着を育てていくと考えます。

さて、年末年始は、家族や親戚と過ごすことも多くなることと思います。ご家庭は、子供たちの一番の居場所であるはずですが、居場所は与えられるばかりではありません。家族の一員として主体的に働きかけ、自分で獲得していくことも大切です。子供たちが何か手伝うことを申し出たときは、ぜひ取り組ませ、子供の意欲を認めてください。また、意図的に何か役割を持たせてください。きっとよい経験となり、自己有用感を感じ、居心地のよい空間を得るはずですが。

- ★生活目標：礼儀正しく生活しよう。★給食目標：感謝して食べよう。
- ★保健目標：かぜやインフルエンザを防ごう。

【1月行事予定】

- 1日(日) 元日
- 8日(月) 成人の日
- 9日(火) 始業式 あいさつ強調週間(～19日)
- 12日(金) 6年中学校登校日
- 13日(土) 土曜授業日 授業参観・PTA全体会
- 16日(火) 鹿児島学習定着度調査(5年)
- 17日(水) 鹿児島学習定着度調査(5年)クラブ活動
- 18日(木) 避難訓練(地震) 誕生給食
- 19日(金) 6年中学校登校日
- 23日(火) 教育相談(～25日)
- 24日(水) 6年中学校登校日(大川内中入学説明会)
- 26日(金) 第5回小学校五校集合学習(切通小他)
- 29日(月) 命を見つめる週間(～2日)
- 30日(火) 移動図書
- 31日(水) 原木入れ・椎茸駒打ち
ありがとうプロジェクト

【2月行事予定】

- 1日(木) あいさつの日
- 2日(金) 6年中学校登校日
- 6日(火) 新入生半日体験入学
新規特認生学校説明会
大川内っ子週間(～13日)
- 9日(金) 6年中学校登校日
- 10日(土) 土曜授業日
- 11日(日) 建国記念の日 12日(月) 振替休日
- 14日(水) クラブ活動(2年生見学)
- 15日(木) 児童総会、誕生給食
- 16日(金) 6年中学校登校日
- 22日(木) 6年中学校登校日(最終)
- 23日(金) 天皇誕生日
- 29日(木) 学級PTA・全体会
学校保健委員会

持久走大会・もちつき

12月9日(土)に持久走大会・もちつきを行いました。今年度は土曜授業での実施でしたので、たくさんの保護者・地域の方に参観いただくことができました。持久走大会では、これまでの練習の成果を発揮しようと、一生懸命走る児童の姿が印象的でした。温かい声援のおかげでほとんどの児童が自己ベストを記録していました。

引き続き3校時にもちつきを行いました。今年も「よいしょ、よいしょ」のかけ声が響き渡りました。また、ついた餅はここ数年持ち帰っていましたが、今年度は、学校で友達みんなと味わうことができました。季節の行事を存分に体験することができました。朝早くから6人の保護者の方、3人の地域の方が準備に携わってくださいました。ありがとうございました。もちつきの様子は市報の1月号に掲載される予定です。



今年も立派な門松ができました

12月13日(水)に門松作りを行いました。松・竹・梅・千両・・・地域の方がたくさんの材料を準備してくださいました。今年も立派な門松ができあがりしました。たくさんの福を呼び込んでくれることと思います。

[協力者のみなさん]



アスリート派遣事業

スポーツ庁が実施する「アスリート派遣事業」に応募したところ、本校への派遣が決定し、12月12日(火)に実施することができました。講師として来てくださったのは、元U-18バスケットボール日本代表 川面茜(かわづらあかね)さんです。

4・5・6年の児童に、体幹トレーニング、シュート、ミニゲームなど、1時間半、たっぷり指導していただきました。



炭ができあがりしました

11月20日(月)に窯に入れた原木が、12月18日(月)にできあがりしました。原木入れの際には重くて一人では持てなかった原木が、軽くて真っ黒な姿に変わった様子を見て、初めての子供たちは特に驚いていました。今回は10kg×21袋の炭ができました。3学期はでき上がった炭を使ってバーベキューを行う予定です。



台湾との交流

台湾のカニン小学校との交流が始まりました。本校3・4年生が英語を交えて楽しく交流しています。次の交流は2月です。



出水市駅伝大会

大川内チームは11地区中10位でした。大変な寒さとハイレベルな争いの中、大健闘です。選手のみなさん、お疲れ様でした。



おめでとう！

- ☆人権作文コンテスト川内地区奨励賞 3年 さん
- ☆川辺青の俳句 入選 1年 さん 特選 3年 さん